

LA ACCIDENTOLOGÍA VIAL

NOSOTROS TENEMOS UN ARMA O UNA HERRAMIENTA AL MOMENTO DE CONDUCIR UN VEHÍCULO



Estudiantes y docentes del Instituto Tecnológico Superior Policía Nacional participaron del Coloquio “*La Aplicación de la Accidentología Vial en los Siniestros de Tránsito*”, evento académico desarrollado el jueves 23 de junio, en el Salón Chimborazo del Rancho San Vicente.

El Mayor de Policía Lenin Pérez Duque, Jefe de la Unidad de Investigación de Accidentes de Tránsito – Zona 9, señaló que esta entidad trabaja para proporcionar a los tribunales de justicia informes técnico-científicos acerca de las causas que generan un accidente de tránsito.

Su análisis parte esencialmente del estudio del hombre, la vía y el vehículo,

a fin de recopilar, procesar, evaluar y georeferenciar la información de los accidentes de tránsito. Este trabajo está a cargo de profesionales de Chile, Argentina, Perú y España, así como funcionarios ecuatorianos especializados en el exterior, quienes laboran diariamente en el análisis de los accidentes de tránsito.

Por su parte, el Teniente de Policía Andrés Aguirre Vaca, Oficial Perito de la Dirección de Investigación de Accidentes de Tránsito, especializado en Argentina, expuso sobre la importancia de la accidentología vial dentro de la resolución de un caso de accidente de tránsito, pues este involucra a varias disciplinas como la ingeniería vial y mecánica, medicina vial y forense, seguridad vial, educación vial, ciencias exactas, dere-

DE ENERO A OCTUBRE DEL 2015, 925 INFORMES TÉCNICOS FUERON DESPACHADOS A LOS OPERADORES DE JUSTICIA



cho, todas, apoyadas por la psicología y sociología vial, pues no se trata de analizar los daños causados sino también las circunstancias sociales del hombre involucrado en el accidente, puntualizó Aguirre.

Durante el coloquio también participó la licenciada Daniela López, accidentóloga vial argentina quien destacó la importancia de la accidentología vial en el ámbito de la prevención, especialmente mediante su trabajo con varias entida-

des de este país, a través de campañas para adultos y niños que se han ejecutado en Ecuador.

El Rector del ITSPN felicitó este trabajo del área académica del Instituto, pues manifestó que contribuye a la formación del policía ya que la accidentología vial es un tema que abarca amplias áreas de gestión en la vida profesional y cotidiana como el trabajo, el campo y la ciudad donde estamos sujetos a peligros y riesgos propios de una sociedad.

ASPIRANTES A POLICÍAS DE LA ESCUELA DE FORMACIÓN LA DELICIA, CON TALENTO DE ORADORES

EL TALENTO MUSICAL Y DE ORATORIA SE DESTACÓ DURANTE EL CONCURSO

Nueve aspirantes a Policías de Línea, escogidos entre 291 del Distrito La Delicia, participaron en el concurso de **discurso** con la temática “La Seguridad Ciudadana”, en un emotivo encuentro desarrollado el martes 28 de junio, a las 15h00, en el auditorio del Distrito La Delicia.



Los discursos fueron variados; se abordó temas como: “La Comunidad y la Seguridad Ciudadana”; “La Policía Comunitaria y la Seguridad Ciudadana”; “La Seguridad Pública”; “Mejoremos la Seguridad Ciudadana en nuestro entorno”; entre otros, que con gran solvencia expusieron los as-

pirantes, quienes con el acompañamiento académico del Instituto Tecnológico Superior Policía Nacional, Norte, ITSPN, diariamente se forman en las aulas del Distrito La Delicia, a fin de profesionalizarse como Técnicos en Seguridad Ciudadana y Orden Público.



El primer lugar lo obtuvo el aspirante Bryan Ariel Vallejo Yar, de la provincia del Carchi, al exponer en forma emotiva y profunda el tema de la Policía Comunitaria como puntal trascendental para mejorar la seguridad ciudadana. Destacó la importancia de la colaboración conjunta entre autoridades nacionales, locales y seccionales, así como de Organismos No Gubernamentales- ONG, líderes comunitarios y ciudadanía en general para manejar de manera eficiente los conflictos que se presenten.

El segundo lugar lo obtuvo el aspirante John David Congo Santacruz, quien resaltó la importancia de educar al niño para que en el futuro no lamentemos la presencia de un infractor; además, invitó a todos a ver el fenómeno delincriminal desde varias causas y no solamente como una lucha eminentemente policial.

El aspirante Jason Eduardo Maliza Bedón obtuvo el tercer lugar y expresó la necesidad de mejorar la seguridad ciudadana

en nuestro entorno tanto en las áreas urbanas y rurales del país, pero a través de una profunda transformación del tejido social, pues manifestó que la inseguridad es producto de la desesperanza, pobreza y violencia que viven los pueblos, así como por los contenidos no apropiados que transmite la televisión.

El MSc. Richard Coba, representante de los docentes civiles y policiales, señaló que el objetivo principal de este concurso es que los estudiantes desarrollen sus habilidades comunicativas mediante la modalidad del discurso, a través del correcto uso del idioma que les servirá profesionalmente como futuros policías.

El Director de La Escuela de Formación de Policías de Línea, La Delicia, Tcnl. Patricio Raúl Cumba Zárate, elogió el talento de los participantes, quienes dijo se preparan de manera integral para servir al país; además felicitó a los docentes que “guían y fomentan la formación de hombres mejores para la institución policial”.